

En la capital.	450	ptas.	trimestre
Id. fuera de la capital.	5	id.	id.
Ultramar en oro.	18	id.	semestre
Id. un año en oro.	25	id.	id.
Extranjero.	750	id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º 1.ª

# LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos:

GERONA, jueves 28 de Julio de 1892.

NÚMEROS SUELTOS

N.º 4.742

25 céntimos.

## SECCION OFICIAL.

GACETA del 16.—Fomento.—Reales decretos autorizando la reorganización de los servicios de Fomento, sobre la base de una economía que ascienda á 1.921.475'19 pesetas.

Otro creando un Instituto Central Meteorológico, dependiente de la Dirección general de Instrucción pública.

GACETA del 17.—Hacienda.—Ley rebajando á 18 pesetas por cada 100 kilogramos los derechos de importación del bacalao y pez palo.

Otra concediendo un crédito extraordinario de 7.290.000 para pago de intereses y amortización de la Deuda.

Ultramar.—Real decreto aprobando el reglamento para la reforma del impuesto de derechos reales, conforme prescribe la ley de presupuestos de Cuba.

Idem del 18, 19, 20, 21, 22, 23 y 24.—No contienen disposiciones de interés general.

## COLÓN Y LEÓN XIII.

Hé aquí íntegro el texto de la última Enciclica de S. S. León XIII á los Obispos de España, Italia y de las Américas con motivo del próximo centenario del descubrimiento del Nuevo Mundo por Cristóbal Colón:

«Venerables hermanos, salud y bendición apostólica. Cuatro siglos van á cumplirse desde que un hombre de Liguria abordó el primero, bajo los auspicios de Dios, á las playas desconocidas del otro lado del Atlántico, y los hombres desean conmemorar este acontecimiento y glorificar á su autor.

Ciertamente no se encontraría motivo más á propósito ni más digno de excitar los espíritus, porque se trata del más grande y más hermoso hecho realizado por el género humano, y pocos pueden compararse con él por la grandeza de alma y por el génio con que se llevó á cabo. Por él, un Nuevo Mundo salió del seno inexplorable del Océano; millares de seres humanos, que yacían en el olvido y en las tinieblas, fueron entregados á la sociedad, arancados de la barbarie y llevados á la civilización y á la humanidad; y lo que es más aún, por la comunicación de los bienes que Jesucristo adquirió para ellos, de muerte pasaron á la vida eterna.

Sorprendida Europa por la novedad y por lo prodigioso de este inesperado acontecimiento, poco á poco fué dándose cuenta de lo que debía á Colón, cuando por la fundación de colonias en América, por las incesantes comunicaciones de un país con otro, por la reciprocidad de servicios y por los cambios comerciales por mar, conoció á fondo aquel país por la explotación de sus recursos y de sus productos indígenas, y vió que aumentaba de una manera extraordinaria la autoridad del nombre europeo.

En medio de estos múltiples homenajes y de este concierto de congratulaciones, no debe permanecer callada la Iglesia. Esta, que por su carácter y por su institución anima y se esfuerza en propagar todo cuanto es digno y laudable, reserva honores particulares, los más grandes ciertamente, para los hombres insignes en este género de virtudes que se relacionan con la salud eterna de las almas.

No desprecia por eso ni estima menos otro género de virtudes; lejos de esto, ha apretado y ha honrado siempre á aquellos que han merecido bien de la sociedad humana y se han hecho merecedores de la inmortalidad.

Dios es admirable en sus santos; pero las marcas de su divina virtud aparecen también en aquellos en quienes brilla una superioridad particular de alma y de inteligencia, porque la luz del génio y la elevación de espíritu no tienen otro origen que Dios Creador.

Pero hay otra razón particular que nos

obliga á celebrar con la alegría del reconocimiento este acontecimiento inmortal. Cristóbal Colón nos pertenece, porque, á poco que se investigue cuál fué la razón principal que le resolvió á conquistar los mares tenebrosos y qué idea se propuso realizar con su proyecto, se ve claramente que la fé católica tuvo la mayor parte en la concepción y ejecución de la empresa; de manera que, por esta consideración, el género humano debe un gran reconocimiento á la Iglesia.

Cuéntase de muchos hombres que antes y despues de Cristóbal Colón se consagraron con obstinado celo al descubrimiento de tierras y de mares desconocidos, y la humanidad, al recordar sus servicios, celebra y celebrará siempre su memoria por haber ensanchado los límites de la ciencia y de la civilización y contribuido á aumentar el bienestar general, con grandes molestias, y frecuentemente corriendo graves peligros.

Hay, sin embargo, una gran diferencia entre éstos y el de que hablamos; pues lo que más distingue á Colón es que, al recorrer los inmensos espacios del Océano, le guiaba un fin más grande y más elevado que á los otros.

No es que no tuviese el legítimo deseo de merecer bien de la sociedad humana; no que despreciase la gloria, cuyo aguijón muere de ordinario más vivamente en las grandes almas, ni que desdenase enteramente las ventajas personales que le proporcionase; pero sobre todas estas consideraciones humanas estaba la de la religión de sus mayores, que le inspiró el pensamiento y la valentía de la ejecución, dándole consuelo y perseverancia en medio de las mayores dificultades; porque la principal idea que dirigió su espíritu fué la de abrir un camino al Evangelio á través de nuevas tierras y de nuevos mares.

En verdad, esto puede parecer inverosímil á aquellos que, concentrando todos sus pensamientos y todos sus cuidados sobre esa naturaleza de las cosas que es percibida por los sentidos, rehusan llevar sus miradas á objetos más grandes. Pero, por el contrario, se ha observado casi siempre en las más grandes inteligencias que prefieren elevarse á lo más alto, porque están mejor dispuestas que nadie para concebir los instintos y las inspiraciones de la fé divina.

Sin duda Colón había reunido el estudio de la naturaleza al de la religión, y había alimentado su alma con los principios sacados de una fé católica profunda.

Por esto, desde que emprendió, por las enseñanzas astronómicas y los monumentos de los antiguos, que más allá de los límites del mundo conocido se extendían, en el Occidente, grandes espacios de tierra que ningún hombre había explorado hasta entonces, se representó una gran multitud rodeada de lamentables tinieblas, ligada á ritos crueles y á supersticiones en honor de falsos dioses. Veía á esa multitud viviendo miserablemente en la barbarie, con costumbres sanguinarias; careciendo, más miserablemente todavía, de la noción de las cosas más grandes, y sumida en la ignorancia del único Dios verdadero. Y haciendo su espíritu esta reflexión, deseó más que nada extender con el nombre cristiano los beneficios de la caridad cristiana en Occidente, como lo prueba hasta la saciedad toda la historia de su empresa.

En efecto; cuando por vez primera rogó á Fernando é Isabel, Reyes de España, que no vacilaran en emprender la obra, expuso el asunto por completo, diciendo que la gloria de aquellos crecería hasta la inmortalidad si se decidían á llevar el nombre y las doctrinas de Jesucristo á tan lejanas comarcas. Y cuando sus votos se

vieron bien pronto cumplidos, atestigua que lo que él pedía á Dios era que, por su divino auxilio y por su gracia, los Reyes de España continuaran queriendo hacer penetrar el Evangelio en nuevas comarcas y nuevas playas.

Al Papa Alejandro VI, á quien no cesaba de pedir misioneros, decía en una carta:

Confío en que, con la ayuda de Dios, podré algún día llevar todo lo más lejos posible el santo nombre de Jesucristo y el Evangelio.

Comprendemos que estaría lleno de alegría cuando, regresando por primera vez de la India á Olisipona, escribía á Rafael Sánchez: «Es necesario dar á Dios eternamente gracias por la bondad con la cual había alcanzado éxito tan favorable; que era preciso que Jesucristo se alegrase y triunfase en la tierra como en el cielo por la próxima salvación de innumerables pueblos que antes rodaban en la perdición, y que, si obtuvo de Fernando y de Isabel que sólo permitiesen á los católicos ir al Nuevo Mundo y entablar relaciones comerciales con los indígenas, fué porque en su mediación y sus esfuerzos no buscaba otra cosa que el acrecentamiento y el honor de la religión católica».

Esto era conocido por la Reina Isabel mejor que por nadie, puesto que había penetrado en el alma de este gran hombre, tanto más cuanto que es bien sabido lo que Colón propuso á esta mujer piadosa, de un gran corazón y de espíritu viril. Porque, hablando de Colón, ella afirmó que se lanzara con ardor al Océano, «á fin de realizar por la gloria divina algo extraordinariamente notable».

Y escribía á Colón, cuando vino por segunda vez, «que los gastos hechos por ella y los que hiciera en adelante para las expediciones á la India estaban bien hechos, porque se empleaban en la propagación de la religión católica». Prescindiendo de un motivo superior á las consideraciones humanas, ¿dónde hubiera podido encontrar la constancia y la fortaleza de espíritu indispensables para sobrellevar todas las amarguras que sufrió hasta el fin? Contradicción por parte de los sabios, repulsas de los príncipes, tempestades del Océano enfurecido; vigiliias laboriosas, que en más de una ocasión le causaron enfermedades en la vista, y además luchas contra los bárbaros, infidelidades de sus amigos y de sus compañeros, conspiraciones depravadas, perfidias de los envidiosos, calumnias de los detractores y emboscadas contra su inocencia.

Era inevitable que aquel hombre sucumbiese bajo el peso de trabajo tan enormes y de ataques tan sin número, si no le hubiera sostenido el convencimiento de la grandiosa empresa en cuyo triunfo entreveía la glorificación del nombre cristiano y la salvación de infinitas multitudes. Las mismas circunstancias del tiempo en que se realizaba aquella empresa contribuyeron á realizarla maravillosamente. En efecto, Colón descubrió América en la época en que sobre la Iglesia se cernía la tempestad. En lo que está permitido á la humanidad apreciar por el curso de los acontecimientos los caminos de la Divina Providencia, se comprende que, por un designio de Dios, aquel hombre, gloria de Liguria, nació para remediar los desastres que había sufrido en Europa el nombre católico.

Atraer la raza india á la religión cristiana era seguramente misión y trabajo de la Iglesia. Esta misión, asumida desde el principio por ella, ha continuado realizándose por un perpétuo esfuerzo de caridad, y ha llevado su influencia en estos últimos tiempos hasta los confines de la Patagonia. No obstante, Colón, convencido de que preparaba y afirmaba caminos para el Evangelio, dedicó sus esfuerzos á esta idea, y no emprendió nada sin tener á la religión por guía y á la piedad por compañera.

Vamos á recordar cosas muy conocidas, pero que son dignas de mencionarse, para dar á conocer el corazón y el alma de Colón, cuando, obligado por los lusitanos y los genoveses á marcharse sin haber puesto fin á su empresa, llegó á España, y entre las paredes de una casa religiosa, y con el auxilio y la inspiración de un religioso, discípulo de Francisco de Asís, fué donde reunió un gran Consejo para apresurar la conquista meditada.

Luego, al cabo de siete años, cuando entró en el Océano, y antes de ponerse sobre las armas, tuvo cuidado de hacer todo lo que era preciso para purificar su alma; rogó á la Reina del cielo que presidiese su empresa y que fuese la directora de su rumbo, mandando que no se despegasen las velas antes de haber invocado el poder de la augusta Trinidad. Después, ya lejos de la tierra, mientras el mar se encrespa y da voces el piloto, su alma permanece serena, porque ha puesto su esperanza en Dios. Los nuevos nombres que da á las islas nuevas, indican por sí mismos cuál es su proyecto; aborá á una, ahora suplicante á Dios Todopoderoso y no toma posesión de ella sino en el nombre de Jesucristo.

Cuando pone el pié en alguna playa, no piensa más que en hincar en la orilla la santa cruz; él es el primero que pronuncia en las islas nuevas el nombre divino del Redentor del mundo, que tantas veces había cantado en alta voz con el acompañamiento del murmullo de las olas; y por eso, al edificar en la Española, empieza por construir una iglesia, haciendo de las ceremonias sagradas el prelude de las fiestas populares.

Tal fué el propósito, tal fué la obra de Colón en las regiones tan apartadas de él por mar y tierra, y hasta entonces inaccesibles, é incultas, pero cuya civilización, gloria y riquezas han adquirido después rápidamente el considerable grado de incremento en que hoy se encuentran. Así, pues, la magnitud de la empresa, la importancia y la variedad de los beneficios que ha reportado, imponen el deber de celebrar á aquel gran hombre con un recuerdo de gratitud y con todos los posibles homenajes de honor; pero ante todo es preciso reconocer y reverenciar con justa causa la influencia y la inspiración de la idea eterna á que el descubridor del Nuevo Mundo obedeció y sirvió con toda su voluntad.

Para que las fiestas de Cristóbal Colón se celebren dignamente y con arreglo á la verdad, conviene añadir lo santo de la religión al esplendor de las solemnidades civiles.

Por esto, así como antiguamente, al tenerse la primera noticia del acontecimiento, se hicieron públicas acciones de gracias, bajo la presidencia del Sumo Pontífice, al Dios inmortal y á la Divina Providencia, así creemos que debe hacerse todavía para conmemorar aquel suceso venturoso.

Por consecuencia, Nos hemos decidido que el 12 de Octubre, ó el primer domingo siguiente, según acuerde el Ordinario respectivo, se celebre una solemne Misa de la Santísima Trinidad en todas las Iglesias Catedrales y Colegiatas de España, de Italia y de las dos Américas. Y Nos esperamos que en las otras naciones, además de las citadas, se haga otro tanto por iniciativa de los Obispos, pues conviene que lo que ha sido útil á todos, sea también por todos celebrado con piedad y con agradecimiento.

Entré tanto, como prueba de los divinos favores y en testimonio de Nuestra paternal benevolencia, os damos afectuosamente en el Señor, á vosotros venerables hermanos, á vuestro clero y á vuestro pueblo todo, la bendición apostólica.

Dado en Roma junto á San Pedro, el XVI día de Julio del año de MDCCCXCII, décimoquinto de Nuestro Pontificado.

LEÓN, XIII PAPA.»

## Noticias locales y generales

Como habrán leído los abonados á este periódico, el señor Vallés y Ribot ha estado en Valencia encargado por el señor Pi y Margall de conciliar á las dos fracciones en que estaba dividido el partido federal de aquella provincia, cosa que parece ha conseguido el Diputado por Figueras, quien se ha visto muy agasajado por sus correligionarios así como su distinguida esposa, por más que se ha negado á toda demostración de simpatía no obstante el empeño que tenían de darle una comida. El señor Vallés ha ofrecido volver cuando se reuna el consejo regional, y entonces hablará y se celebrará un banquete político.

—Telegrafían de Pontevedra diciendo, que en el motin ocurrido en aquella capital se ha registrado un muerto de arma blanca y una niña atropellada por la gente, y cuando hubo carreras también resultaron algunos con graves contusiones.

El herido es un teniente de alcalde que se hallaba á un kilómetro de distancia de los sucesos, y una bala le hirió en un brazo.

—En la Delegación de Hacienda de esta provincia, se recibió la plantilla del personal de Aspirantes á Oficial y Portero de la Sección de Impuestos en la Administración de Impuestos y Propiedades, habiendo quedado confirmados los que á continuación se expresan:

Aspirante de 1.ª clase, D. Manuel Lombera; id. de 2.ª id., D. Francisco Velazquez; id. de 3.ª id., D. Enrique Sagner y Olivet; id. id., D. Pedro Coquard; Portero, D. Isidro Iglesias.

—El *Centre Catalanista* de Olot, ha acordado celebrar el once de Setiembre próximo un tercer Certámen literario, con motivo de celebrarse las fiestas anuales en honor á la Virgen del Tura. Los premios son muchos y otros tantos los temas que deben, en su mayoría, desarrollarse en lenguaje catalán.

Componen la Junta calificadora ó jurado D. Juan Permanyer, Presidente; D. Mariano Bassols Prim, Vice-Presidente; Don Narciso Homs Servitje, presbítero; D. Joaquín Cabot Rovira, D. Vicente Capdevila y D. José Jutglar, Vocales, y D. Francisco Montanya, Secretario, á quien deben dirigirse los pliegos antes del venidero Agosto.

También, y con motivo del Centenario de Colón, la *Sociedad Económica de Amigos del País* de Lérida celebrará un Certámen literario el treinta de Octubre, y los pliegos pueden remitirse al Secretario de la dicha sociedad hasta las doce de la noche del cinco del mismo Octubre.

—Telegrafían de Messina que continúa la erupción del Etna, pero como la lava se ha enfriado, no se oyen ya los mugidos de las primeras corrientes. Las nuevas corrientes forman otras, las cuales, extendiéndose sobre las primeras capas, tardarán mucho tiempo en llegar á los sitios á que no han alcanzado todavía.

La erupción ha causado ya muchas ruinas. Los habitantes de Nicolosi están consternados y muchos de ellos carecen de todo medio de subsistencia; así es que el prefecto, que ha visitado poco hace á aquellos infelices, ha tenido que disponer, de acuerdo con la municipalidad, distribuciones de pan y de sopa; pero, por desgracia, estos recursos no son proporcionados á la magnitud del desastre.

Acuden á ver la erupción del volcán muchos viajeros franceses, ingleses y alemanes.

—Ha sido declarado cesante D. Carlos Puig, Escribiente 4.º de la Aduana de Port-Bou.

—Lo que sigue lo refiere *El Globo* de Madrid:

Hace algunos días observaron en casa del Sr. Sagasta, que de los regalos expuestos en los salones, faltaban un abanico de gran mérito y una pulsera de bastante valor.

Imposible proceder á averiguaciones de ningún género; durante los pasados días han sido tantas las visitas de curiosos, que las gestiones más activas hubiesen resultado inútiles.

Es proverbial la exquisita cortesía de los señores de Sagasta, y todos conocen lo fácilmente que las puertas de aquella casa se abren para cualquiera que llama en ellas solicitando favores ó sencilla-

mente queriendo satisfacer el deseo de presentar sus respetos al ilustre jefe de los liberales.

Pero ayer se repitió el hurto. No sabemos si durante la ceremonia ó despues de celebrada, los señores de Sagasta advirtieron la falta de unas artísticas figuras de plata que adornaban uno de los centros de mesa. Suponemos que habrán puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, y que éstas no necesitarán estímulo de ninguna especie para poner toda actividad en su esclarecimiento.

Ya lo ve el lector; los ladrones de levita han venido á recordar ciertos hechos que en ocasiones distintas han ocurrido en sitios muy respetables, tanto, que en una fiesta que se dió en el palacio real hace ya algunos años, se llevaron un buen número de cucharillas de plata. Y eso que casi todas las joyas están depositadas en el Banco de España, que si nó, le *fujan* al jefe del partido liberal algo más que lo que ha echado de menos. En el Banco están depositados 180 estuches y 80 de gran tamaño.

—El director general de Obras públicas ha excitado el celo del ingeniero jefe de Tarragona para la inmediata construcción de un puente volante sobre el Ebro, en sustitución del que se quemó recientemente.

El expediente del puente de hierro que ha de sustituir á aquél, se halla ya en poder del ponente Sr. Rodríguez Castro.

El sábado se verá ante la Junta de caminos, puertos y canales.

—Hablando unas señoras antes de ayer en la Rambla acerca de lo que viene ocurriendo con la música militar desde algún tiempo hace, manifestaba una de ellas la extrañeza que le causaba el que unas veces por una causa y otras por distinta, dejara de tocar en los paseos, siendo así que jamás se había visto lo que sucede de algún tiempo á esta parte.

Y la señora no dejaba de tener razón, porque lo cierto es, que sea por motivos justificados, que respetamos, sea por razones que no están á nuestro alcance, hace más de un año ó cerca de dos que siempre han habido inconvenientes para que la música de Asia tocara en público, lo cual no ha sucedido hasta ahora que sepamos. Ya sabemos que no es obligación y si galantería con el vecindario lo que tienen para con los vecinos los Generales Gobernadores, Coroneles, jefes y oficiales de los cuerpos, y por lo mismo que es favor muy agradecido siempre, sentimos vivamente lo que ocurre, mayormente si, como decíamos ayer, ahora responde la cosa al deseo de devolver al Alcalde no sabemos que agravio del que, despues de todo, no vienen responsables los vecinos que aplaudieron siempre la merced que recibían del elemento militar.

En fin, paciencia; quien puede puede y cartucho en el cañón.

—Ha sido nombrado Escribiente 4.º de la Administración principal de Aduanas de Port-Bou en esta provincia, D. José Vidal, que actualmente desempeña el destino de Pesador 2.º de la de Valencia.

—La Guardia civil del puesto de Fuenticea (Burgos) ha detenido á Juliana Torres en el momento de reclamar dos cartas dirigidas á José Gaurrieta, una de ellas certificada, que contenía 600 liras.

La detenida es madre del Gaurrieta, confinado en el penal de Valladolid. Se cree que se trata de una estafa conocida con el nombre de entierro, lo cual quiere decir que aun hay tontos en el mundo.

—Se extrañan muchos de lo que viene ocurriendo en esta provincia con ocasión de las reformas, es decir, con motivo de las cesantías y nombramientos, confirmaciones y rebajas.

A nosotros no nos extraña ya nada despues de la experiencia recibida. En esta provincia la política anda desperdigada hace mucho tiempo, y los amigos de las situaciones reciben cada desengaño que canta el credo.

Por esto decimos que no nos extraña nada. —Dícese en París, que los anarquistas insisten en sus proyectos de vengar á Ravachol. Han sido detenidos algunos de ellos.

En Charleroi ha estallado un petardo de dinamita, sin causar desgracias, de manera que aun sigue la cosa.

—Hemos recibido una hoja clandestina pidiendo á la Reina que se marche, al ejército que se insubordine y á la nación que proclame la república.

No es nada lo que lleva en el ojo el pobre autor de ese adefesio: pedir más sería gollería.

Y que ganas de gastar dinero en impresiones.

—Se está esperando el nombramiento de Oficial de 3.ª clase, Secretario de la Comisión de Evaluación en esta provincia, que en la actualidad lo desempeña D. José Pons.

—Noticias de Roma dicen, que la erupción del Etna va en aumento.

Tres cráteres funcionan activamente, arrojando una enorme cantidad de lava; otros lanzan fragmentos de roca y de arena.

La corriente de lava que baja por el lado de Nicolosi, avanza 30 metros por hora.

El pozo *Immacolata* está cubierto de lava; los otros pozos de los territorios de Nicolosi, y de Belpasso están cerrados por orden del prefecto.

Muchos viajeros de todos países suben por la noche á los Monti-Rossi, desde cuya cumbre la erupción del volcán presenta un espectáculo majestuoso increíble.

—Tarde se han apercibido algunos de la dimisión presentada por el Alcalde de esta ciudad D. Andrés Tuyet, cuando hace mucho días la tiene presentada ante el mismo Ministro de la Gobernación de modo irrevocable, de manera que lo que se dice de responder la dimisión á la votación última, no están en lo cierto. El señor Tuyet hace muchos meses nos manifestó el deseo que tenía de salir de ese cargo, en el cual ha permanecido por complacer intereses que consideraba muy respetables y por amor propio; dada la actitud de ciertos elementos de la corporación; si no hubiera sido por estos motivos, nos consta que el señor Tuyet no hubiera empuñado la vara ni cuatro meses, si hemos de creer en sus manifestaciones como creemos.

Dejando aparte los motivos, razones y argumentos que se exponen estos días con motivo de esa dimisión, lo cierto es que tal y como se encuentra esa olla de grillos llamada Ayuntamiento, no hay Alcalde posible ni nada posible, porque Gerona tiene al frente de sus destinos lo que en puridad se llama unos administradores imposibles á quienes, si fuéramos gobierno, hubiéramos dado la absoluta mucho tiempo hace.

—El señor ministro de la Guerra ha recibido la sentencia de muerte dictada por el consejo de guerra de Burgos contra el guardia civil Patricio Pardo, acusado de haber dado muerte á su compañero de pareja Ramón Espinosa, en el camino de Artura de Miel á Huerta de Rey, pueblos de aquella provincia, el 16 de Abril último.

La prensa local y los diputados á Cortes por la provincia, gestionan el indulto del reo.

—Antes de ayer quedó levantado en las provincias catalanas el estado de guerra. Hemos entrado pues, en pleno estado normal, no teniendo por nuestra parte más que motivos de elogio para la autoridad militar que ha guardado una actitud correctísima, como si no hubiéramos estado en situación anormal. Ayer se publicó el Bando en esta ciudad.

—Dice un colega de Barcelona, que el sábado último llegaron al monasterio de Montserrat dos locomotoras del ferro-carril de Cremallera, cuya construcción se está terminando. La ascension desde la estación de origen se hizo en 40 minutos. El tren que al efecto se formó llevaba una marcha de 10 á 12 kilómetros por hora, subiendo suavemente las pendientes de 15 por 100. Al salir del túnel de los Apóstoles, el gran número de personas que se hallaban en Montserrat saludó con aplausos la aparición de la primera locomotora, que lleva el nombre de *Virgen de Montserrat*. Los carruajes son cómodos y algunos de ellos tienen compartimiento de lujo.

—Con la solemnidad y pompa que siempre los amerenses saben dar ó imprimir á todos los actos que consideran de verda-

dera importancia, se celebraron en la villa de Amer el día 24 del actual exámenes generales en aquellas Escuelas públicas que dirigen, respectivamente, los ilustrados Maestros D. Lorenzo Cabré y D.ª Cayetana Ortoneda, habiéndose repartido los premios á los alumnos agraciados el día 25 en la Casa Consistorial, á cuyos actos asistieron casi toda la flor y nata de aquellos habitantes, llevando buen contingente el bello sexo y los padres de familia, y fué tal el satisfactorio resultado obtenido, que —según se nos dice— tanto los señores Profesores como los individuos de aquel Ayuntamiento y de la Junta local de 1.ª enseñanza, fueron muy felicitados por los concurrentes, reconociendo los desvelos y sacrificios que unos y otros vienen haciendo, para lograr que la juventud amerense obtenga toda la instrucción posible, no obstante de la precaria situación económica del Erario municipal.

Así comprendemos que Amer no figure en la relación de Municipios deudores en los pagos de primera enseñanza, por la estima en que la tienen.

### Agua del Congo para el tocador.

Con solo tirar dos gotas en la palangana tendrás para lavarte un líquido oloroso, que te dará un perfume delicioso y hermoseará tu piel cada mañana. Depósito: Rambla de Cataluña, 71, Barcelona V. Vaissier, inventor del jabon del Congo.

### NUEVAS DECLARACIONES DE BISMARCK.

Decididamente el excanciller de Hierro está resuelto á hacerse oír de sus correligionarios. A juzgar por las apariencias, le han debido de impresionar muy poco los rumores amenazadores que han circulado sobre la posibilidad de que se le sometiera á un proceso.

Sin cuidarse de las iras que provocan sus declaraciones en la corte, el príncipe, ya en sus periódicos, ya en conversaciones con sus amigos, vuelve de continuo sobre la eterna cuestión de sus diferencias con Guillermo II.

Recientemente el conde Adolfo de Westarp ha publicado en la *Gaceta de Munich* el relato de las conversaciones que tuvo con Bismarck en Friedrichsruhe.

El excanciller aseguró que no movería un dedo para conseguir una reconciliación con el emperador.

Desde los primeros días del advenimiento de Guillermo II, —dijo— comprendí que no podría entenderme con mi nuevo amo. Los discursos del emperador me causaban pena sorpresa, y durante mis insomnios nocturnos me preguntaba cómo conciliaría mis deberes con mis convicciones. En esta lucha interior había llegado ya á la cobardía de querer abandonar mi puesto, cuando en un mismo día fui invitado dos veces en los términos más mortificantes á presentar mi dimisión. Respondí á S. M. que era dueño de relevarme, pero que en aquellas condiciones no quería cargar con la responsabilidad de la situación que produciría mi retirada. De esta manera fui separado de los asuntos públicos.

Cuando el emperador sucedió á su padre, uno de mis colegas, quien probablemente alimentaría la esperanza de sustituirme, le dijo: «Señor: Si Federico el Grande hubiera encontrado á su advenimiento un ministro en funciones de la importancia del príncipe de Bismarck y le hubiera dejado en su puesto, no hubiese llegado á ser el *gran Federico*.» Ignoro lo que ocurriría en el último momento, lo que hizo madurar en el espíritu del emperador la idea de despedirme. Lo ignoro todavía á la hora presente, y me interesaría saberlo.

Luego añadió el excanciller:

Lo malo es que ninguno de los hombres que gobiernan se encuentra en su puesto: Caprivi sería un buen ministro de la Guerra. El ejército tenía confianza en él. Pues bien, dirige la política. Marschall, que ha sido presidente de un tribunal, y á quien quería nombrar ministro de Justicia, está colocado al frente de los negocios extranjeros.

¿Sabéis como le llaman en Berlin? El ministro *etranger aux affaires* (ajeno á los negocios). Zedlitz, quien probablemente hubiera sido un buen ministro del Interior, entra como hombre nuevo en las difíciles cuestiones de la enseñanza, que el emperador ha estudiado á fondo desde hace seis meses.

Después consagró el príncipe un recuerdo á la memoria de Guillermo I.

Servir á aquel antiguo amo era un verda-

dero placer, y sin embargo, estaba bien penetrado de su dignidad de soberano y de sus prerrogativas. Pero yo hubiera hecho por él cualquier cosa, y si no hubiera podido servirle más que para eso, hasta hubiera consentido en ser su ayuda de cámara.

**Desde Huelva.**

**Fiestas del Centenario.**

Muchas y muy variadas dicen los programas que van á ser las manifestaciones con que ha solemnizarse el 4.º centenario del descubrimiento de América.

La Sociedad Colombina, con sensato acuerdo, tiene dispuesto que estas solemnidades sean las mismas de todos los años, aunque con mayor solemnidad y aparato.

Empezarán las fiestas el día 2 de Agosto, con una especie de procesión cívica, á que asistirán: comisión del Ayuntamiento de Sevilla, con el estandarte de la ciudad; el de la casa Medina Sidonia; comisiones de la Diputación y Ayuntamiento de Huelva, y de la junta organizadora.

Por la tarde concurso de bandas de música, y por la noche velada literaria y artística en el hotel Colón, á la que dicen asistirá el insigne poeta Zorrilla.

El día 3, por la mañana, las carabelas ancladas en el puerto de Palos de la Frontera harán el viaje solemne á la ría de esta capital, acompañadas de los buques de guerra; y á las diez habrá una solemne función religiosa en el convento de la Merced, á la que asistirán dignidades de la Iglesia, la sociedad colombiana y corporaciones oficiales.

Por la tarde, expedición á la Rábida y por la noche soberbia iluminación en la ría Odiel, por la cual transitarán alumbradas por focos de luz eléctrica, las carabelas *Santa María, Pinta y Niña*.

Desde este día al 31 de Agosto, alternarán las regatas internacionales en la ría, retretas, bailes en el Colón, Círculo Mercantil y Agrícola y Casino de Artesanos.

El Club Recreativo celebrará carreras de caballos, carreras de velocípedos, tiro de pichon, carreras de cintas y *larentenis*.

Finalizarán los espectáculos de Agosto con las fiestas escolares, procesión cívica de estudiantes, gran banquete, certámenes científico, literario y artístico, y excursiones al monasterio de Santa María de la Rábida.

El 31 los festejos con *Cricket* y gran baile que celebrará el Club Recreativo.

En otra correspondencia me ocuparé de las fiestas de Setiembre y Octubre próxi-

mos, que se dedican á la histórica velada de Nuestra Señora de la Cinta, á la celebración del centenario del descubrimiento de América y á la recepción de S. M. la Reina Regente y de los señores del Congreso de americanistas.

Amenizarán y darán más esplendor á los festejos la presencia de las escuadras extranjeras y de la española, que parece será mandada por el ministro de Marina ó el capitán general del departamento de Cádiz.

Por su parte, la población iluminará con luz eléctrica su paseo del puerto y algunas de las calles principales, y no se omitirán tampoco los actos de beneficencia, para que los pobres conmemoren también la fausta fecha del 12 de Octubre de 1492.

Para facilitar el acceso al convento de Santa María de la Rábida, se ha construído un precioso y cómodo muelle y una carretera que conduce desde el muelle á la Rábida y de ésta á Palos.—E. C.

**Instrucción Pública.**

*Principales acuerdos tomados por la Junta provincial de Instrucción pública, en sesión de 11 del actual.*

Remitir al Rectorado la instancia de D. Juan Pacareu en solicitud de las certificaciones correspondientes á los nombramientos de su difunta esposa D.ª Carmen Sala para las escuelas de Garriguella y Tortellá; informando á dicho Centro que la señora Sala, en virtud de oposición, fué nombrada por el Rectorado Maestra en propiedad de la escuela pública de niñas de Garriguella con el sueldo anual de 550 pesetas, en 5 de marzo de 1861; y en virtud de permuta para la de Tortellá, con el mismo sueldo que la anterior en 1.º de enero de 1868.

Ordenar á la ex-Maestra de Viladonja Sra. Ferrán, rinda con toda urgencia al Ayuntamiento las cuentas de material del tiempo que sirvió aquella escuela.

Prevenir al Alcalde de Sta. Pau, remita con toda urgencia informado por la Junta de 1.ª enseñanza, el presupuesto de material de la escuela de niños correspondiente al ejercicio 1891 92, que en la época oportuna fué presentado por el Maestro público Sr. Badía.

Ordenar á la Maestra de Susqueda, que en lo sucesivo se abstenga de ausentarse de la localidad sin la correspondiente licencia, y en caso de obtenerla, se presente á desempeñar su cargo al terminar el permiso que se le haya concedido.

Aprobar el acuerdo del Ayuntamiento y Junta local de 1.ª enseñanza de Ger, relativo al traslado de la escuela pública de niños.

Ordenar al Alcalde de Palau Sabardera remita testimonio del acta de exámenes celebrados en la escuela pública de niñas el 7 de junio último, de la cual se hace mención en el testimonio del acuerdo que ha remitido en 1.º del corriente.

A propuesta de la Inspección nombrar Maestra interina de la escuela pública de párvulos de esta Capital, á doña Dolores Malaret Busquets.

En cumplimiento de lo dispuesto por la Junta Central de derechos pasivos en órden de 13 junio próximo pasado y 8 corriente, satisfacer á los herederos del ex-Maestro jubilado de San Pedro las Presas Sr. Vergés, la cantidad de 429'71 pesetas, previa presentación por dichos interesados de los documentos acordados por este Centro en 21 de Junio último, á saber: declaración de herederos y carta de pago de haber satisfecho á la Hacienda los derechos correspondientes.

Transcribir al Maestro público de Albarrá Sr. Illa, la comunicación del Sr. Gobernador civil, dejando sin efecto la de 20 de junio último por la que se señalaba, por error involuntario, el sueldo á 250 pesetas á la escuela incompleta de asistencia mixta de aquella localidad en vez de 500, ordenando al mismo tiempo á dicho interesado manifieste si se conforma ó no con el indicado sueldo.

Tener presente la Circular de la Junta Central de derechos pasivos previniendo que no se admitan en los expedientes de clasificación documentos supletorios de los nombramientos, ceses y títulos académicos y administrativos, sino cuando no existan éstos, en cuyo caso debe hacerse constar por certificación de la Junta provincial.

**CIRCO ÁLVAREZ.**

*Funcion para hoy 28 Julio 1892.*

Ultima semana de la Gran Compañía Ecuestre del Circo Español de Barcelona dirigida por D. C. Llop.

Último día de moda á beneficio de los notables Les Campillo, los cuales á más de hacer nuevos ejercicios en las barras presentarán por una sola vez el doble trapecio; acompañarán el resto de la función los principales artistas de la compañía, entre ellos la célebre Troupe Freire, El Puente roto por los arrojados hermanos Llop, Mr. Julio Perez, Carlo Bracco y los origi-

nales y chispeantes clowns Llop, Rosell y Talep.

A las 9 en punto.

Entrada general 2 reales.

Se prepara una humorística función para beneficio del tan aplaudido y chispeante clown Llop.

**Movimiento de población.**

*NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro civil.*

**Día 24.**—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.

Muertos.—0.

**Día 25.**—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.

Muertos.—0.

**Día 26.**—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 1.

Muertos.—0.

**Día 27.**—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.

Muertos.—Francisca Marco, 19 años.

MATAS.

**Boletín religioso.**

SANTOS DE HOY

Stos. Nazario y Celso mrs., Victor pp. y mr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia del Hospicio

**TELÉGRAMAS.**

Madrid 26.—Considérase asegurado el órden en Pontevedra.

El jueves se entregará al ejército el nuevo fusil sistema Mausser.

Mañana saldrá para Huelva el ministro de Marina, Sr. Beranger, con objeto de asistir á las fiestas del centenario de Colón.

Las líneas telegráficas funcionan nuevamente con extraordinario retraso.

Telegrafían de Santander manifestando que se ha verificado el entierro de las víctimas ocasionadas por algunos soldados.

Durante el triste acto reinó tranquilidad, habiendo asistido á él todas las autoridades y los oficiales del regimiento infantería de Bailén.

El gentío que presencié el paso de la comitiva era inmenso.

En Pontevedra reina tranquilidad.

Esta tarde han salido á paseo en Santander los soldados del regimiento de Bailén. Júzgase esto como provocación al vecindario.

El marqués de Cerralbo obsequiará en breve con un banquete á sus correligionarios.

Madrid 27.—En Pontevedra se ha levantado el estado de sitio por haber vuelto la población á su normalidad.

El gobernador civil ha presentado la dimisión, que le ha sido admitida por el gobierno.

Dícese que han mediado poderosísimas influencias para que el gobernador de Barcelona señor Ojeto no fuera jubilado. El gobierno ha accedido á nombrarle gobernador de Granada, mediante la condición de que persiga el juego.

Paris 26.—Roma.—Va disminuyendo en intensidad la erupción del Etna. En las poblaciones amenazadas por las corrientes de lava ha renacido la tranquilidad.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

—Pero es buena hija, modesta, servicial, sin pretensiones.

—Y Eugenia, ¿es tonta también?

—No, es pedante.

—Formal únicamente, hermano mío; y tan caritativa para con los pobres, tan piadosa, tan sufrida en medio de una numerosa familia y de caracteres opuestos!

—Ignoras las buenas cualidades de la señorita Alicia, pero es preciso no negárselas por el solo hecho de ser bonita y aun encantadora.

—Tienes razon,—dijo ella con franqueza;—tal vez la han juzgado mis preocupaciones provinciales.

Al siguiente día, momentos antes del almuerzo, Estéban entró en el saloncito, llevando un manojo de flores que colocó cuidadosamente en un jarron; Margarita le sorprendió en aquella faena; y con tanta estrañeza como inquietud le dijo:

—¡Cómo! ¡has cortado tus azaleas! ¡todas! ¡las blancas, las naranjadas, las de color de rosa!

—No queda ni una,—respondió Estéban con satisfacción.

—Y qué vas á la hacer de ellas?

—Voy á llevárselas á la señorita Alicia ¡las admiró ayer tanto!

—¡Y ese jarron! tu hermoso vaso japonés!

—Nada hay demasiado precioso para ello.

—Estas loco, mi pobre Estéban, ¿eso no se hace!

—Estéban pareció cortado; luego, de mal talente y en un tono que rara vez solía emplear con su hermana, la dijo:

—¿Te he pedido que te ocupes de mis asuntos? Las flores son mías, el jarron es mío; ¿con qué derecho vienes á mezclarte en lo que no te toca? Déjame, te lo ruego.

—Ya te dejo;—respondió ella sentándose al lado de la ventana, é inclinando sobre la labor su cabeza.

Estéban terminó rápidamente su ramo, y sin volver la cabeza hácia su hermana, salió del cuarto y de la casa.

Margarita le siguió con la vista, moviendo tristemente la cabeza, y rodaron por su mejilla algunas lágrimas.

—¡Pobre hermano mío!—dijo ella;—á donde corre? á qué peligro? á qué desgracia? Oh, mamá, no estais ya entre nosotros y á vues-

—¡Pequeña sibarita! ¿os cansan los trabajos de otro?

—Oh! yo no temo á la fatiga, todo depende del género de ejercicio. El último verano hemos ido á los Pirineos, papá se veía molesto de una antigua herida y mamá no habia probado aun Aguas-Buenas: allí es donde me he fatigado; ó, mejor dicho, allí es donde me he convencido de que soy infatigable. Hubiera dejado tamañitos á los ayudantes de campo de papá. Montaba á caballo, guiaba un break, hacia largas jonadas á pié, cazaba, pasaba bailando gran parte de la noche, y al día siguiente, como si tal cosa; ¡aquella era vida, aquella!

—Pues que os veo tan dispuesta, os anuncio que tendreis aquí mucho en que ocuparos. Las cercanías son encantadoras, pobladas de árboles, un poco accidentadas; podreis dar muy buenos paseos y si gustais de las flores, dedicaros á jardinera.

—¡Oh! ¡no! no es eso lo que deseo. Para soportar la fatiga necesito placeres, y los placeres solo los dá el mundo. Y pues que me veo aquí desterrada, renunció á las agitaciones y á las fatigas, y voy á arrojarme en bra-

## Servicios de la Compañía



## trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 8 de enero, de 1892 y de Manila cada 4 mártes á partir del 12 de enero de 1892.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Sanja Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirá y eneaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se les entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de P. acio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica.» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

## SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURG admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salió del puerto de Barcelona el día 16 de Julio

## EL VAPOR PROVENCE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabeceira, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

## La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahí, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc.

## LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO

DE LA REINA MARGARITA DE BORGONA  
POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOUT

ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.

VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el éxito más grande que han tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido un museo en la Torre de Nesle, idéntica á la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., á fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La imprenta y el papel corresponden á tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.

Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.

PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

## CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento más fortificante unido á los Tónicos más reparadores.

## VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE  
CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y decolorada: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.  
Por mayor en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD, SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

## BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.ª, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica, 4 pesetas.

Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5

Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»—  
En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

## BONO-PRIMA

de un Retrato al óleo, hecho por el reputado artista pintor de París Mr. L. Du-gardin, que esta Dirección ofrece á sus abonados y lectores.

Deseosa esta Dirección de favorecer á sus abonados y lectores, tiene el gusto de anunciarles que por convenio hecho con la Política Internacional, revista semanal de París, puede ofrecer un retrato al óleo por módica suma.

Para obtenerlo, no hay más que enviar una fotografía al Sr. Director de la POLÍTICA INTERNACIONAL, Rue Danphine, 24, París, acompañada con cinco pesetas en sellos ó bonos del «Crédit Lyonnais», expresando los detalles siguientes:

Color del rostro, de los ojos, cabello, barba y traje y recibirán un soberbio retrato al óleo de 9 y medio centímetros de ancho, por 13 de largo.

Este bono será válido hasta 30 de Julio de 1892.

— 43 —

penas de la vida, brilla como una estrella en el cielo oscuro.

Fué, pues, para ella una sensación desagradable oír una voz clara y fuerte que decía:

—¡Buenos días, querida! ¡hemé aquí otra vez! ¡no puedo vivir sin veros!

Y distinguir junto á la ventana, entre una guirnalda de tiestos, la rubia y rizada cabellera de Alicia: Margarita recibió afectuosamente á su amiga de la ante vispera; ésta despidió con un brusco «idos» á la vieja doncella que la habia acompañado, saltó al cuello de Margarita, la besó en las mejillas, se dejó caer en una mecedora, se levantó enseguida con la presteza de un muñeco que sale de una caja, y dijo:

—Temo que sino hubiera venido esta mañana, no me hubieseis buscado.

—Me prometía ir á veros mañana,—respondió Margarita con franqueza;—estoy bastante ocupada: debo escribir á mi hermano Alberico, apuntar la ropa, numerosa por cierto, de la colada de primavera, y arreglar mis cuentas de todo el mes.

—Basta, basta; me siento fatigada de solo irros.

tra pobre hija la cuesta tanto trabajo el reemplazaros!

—Y es verdad,—dijo Margarita,—que me cuesta mucho trabajo reemplazaros.

—Hasta José me cuesta mucho trabajo reemplazaros.

Dos días después de esta visita, Margarita trabajaba tranquilamente al lado de una ventana del piso bajo. La ventana estaba entreabierta, por mas que un buen fuego ardiese todavía en la chimenea; pero la primavera llamaba ya á los cristales, el sol era espléndido, los prados habíanse cubierto con su manto verde, se percibía en el aire el perfume de las violetas; y las espalderas veían despuntar sobre sus brazos desnudos esa flor blanca y rosa que dura solo un día. Margarita tenía delante un libro abierto; daba treinta puntadas, leía diez líneas y meditaba con recogimiento. Eran aquellas las mejores horas del día, pasadas en la soledad, á la vista de Dios, con sus recuerdos antiguos y sus nuevos pensamientos. Parecía entonces que su alma tomaba alas y se elevaba al cielo; oraba á ratos y bebía en aquellas horas tranquilas esa esperanza inmutable que en medio de las

— 42 —

— 39 —

—¡Gracias en nombre de mi Alicia!

—¡Y bien! ¿qué te ha parecido?—esclamó Estéban cuando los visitantes hubieron franqueado la verja.

—Son muy buenos,—dijo la señorita Melania.

—Mad. Delamer me agrada en extremo y quiero al viejo general con toda mi alma.

—Sí, sí, ¡sin dudas son excelentes!—pero ella, ella, ¿la señorita Alicia?

—Es muy bonita!

—¿Bonita? y ¿por qué no decir hechicera?

—Un poco... extravagante ¿no es verdad, querido Estéban?

—Si tienes por extravagante la gracia, la originalidad, la imaginación.

—Y es este un elogio para una jóven?

—Encuentras tú aquí quien pueda comparársela?

—Margarita reflexionó seriamente y dijo:—No.

—¡Ah!—exclamó Estéban.—No, pero... yo quisiera mejor para mí, para amigas mías, á Cecilia ó Eugenia.

—¿Qué estas diciendo?—esclamó Estéban.—la señorita Cecilia una niña tonta...